

Acta de la sesión solemne número 7 del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato Capital, trienio 2018-2021, siendo las 11:45 (once horas con cuarenta y cinco minutos) del día 28 (veintiocho) del mes de sept de 2020 (dos mil veinte), celebrada en las instalaciones de la Alhóndiga de Granaditas, con motivo de la entrega de nombramientos como Guanajuatenses Distinguidos y la Ceremonia del CCX Aniversario de la Toma de la Alhóndiga de Granaditas y Renovación del Fuego Simbólico de la Libertad. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Buenos días a todos, se declara abierta esta sesión solemne número 7 del Honorable Ayuntamiento Constitucional de Guanajuato, Gto., trienio 2018-2021. Agradezco la presencia de quienes nos acompañan en este Museo, Monumento Histórico para nuestra nación y sede de esta sesión solemne. Señor Secretario, le solicito proceda con el primer punto del orden del día. - - - - -

- - - - - 1. Bienvenida del Lábaro Patrio. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con su venia señor Presidente. Este punto corresponde rendir honores a nuestro Lábaro Patrio, para lo cual me permito solicitarles respetuosamente a todas y a todos, nos pongamos de pie.

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Gracias señor Secretario, proceda por favor con el siguiente punto del orden del día. - - - - -

- - - - - 2. Lista de asistencia y declaratoria de quórum legal.

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con su venia señor Presidente, procedo a pasar lista de asistencia, a efecto de declarar en su caso, el quórum legal. Encontrándose presentes: **el Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña, Presidente Municipal; Síndicos: Contadora Pública María Elena Castro Cerrillo y Licenciado José Luis Vega Godínez; y, los Regidores: Licenciada Cecilia Pöhls Covarrubias; Ingeniero Carlos Alejandro Chávez Valdez; Licenciada Virginia Hernández Marín; Licenciado Armando López Ramírez; Arquitecta Lilia Margarita Rionda Salas; Licenciada Karen Burstein Campos; Licenciado Óscar Edmundo Aguayo Arredondo; Licenciada Magaly Liliana Segoviano Alonso; Licenciado José Luis Camacho Trejo Luna; Licenciada María Esther Garza Moreno; Licenciada Ana Bertha Melo González; y Contador**

Alejandro García Sánchez. Doy cuenta Señor Presidente, que existe quórum legal con 15 asistencias para llevar a cabo esta sesión solemne. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchas gracias señor Secretario, le pido por favor proceda a desahogar el punto número tres del orden del día, el cual se refiere a la dispensa de la lectura y aprobación en su caso, del proyecto del orden del día. - - - - -

- - - - - **3. Dispensa de la lectura y aprobación en su caso, del proyecto del orden del día. 4. Presentación del acto solemne: a. Presentación de personalidades presentes. I. Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato, Licenciado Diego Sinhue Rodríguez Vallejo. II. Presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo del Poder Judicial del Estado de Guanajuato, Magistrado Presidente, Maestro Héctor Tinajero Muñoz. III. Presidente del Congreso del Estado, Diputado Germán Cervantes Vega. b. Intervención del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña. 5. Lectura de las semblanzas de la y los ciudadanos que recibirán el nombramiento de "Guanajuatense Distinguido" a cargo del Doctor Luis Felipe Guerrero Agripino, Rector General de la Universidad de Guanajuato. 6. Entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido al † Maestro Luis Palacios Hernández. 7. Intervención por parte de Valeria Palacios Sosa, en representación de su padre, † Maestro Luis Palacios Hernández. 8. Entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido al † Arquitecto Víctor Manuel Villegas Monroy. 9. Intervención por parte de Jorge Villegas Medina, en representación de su padre, † Arquitecto Víctor Manuel Villegas Monroy. 10. Entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido al † Maestro Eugenio Trueba Olivares. 11. Intervención por parte de Armando Trueba Uzeta, en representación de su padre, † Maestro Eugenio Trueba Olivares. 12. Entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido a la Ingeniera Laura Esther Galván Rodríguez. 13. Intervención de la Ingeniera Laura Esther Galván Rodríguez. 14. Entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido al Maestro José Luis Romero Hicks. 15. Intervención del**

Maestro José Luis Romero Hicks. 16. Intervención del Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato, Licenciado Diego Sinhue Rodríguez Vallejo. 17. Renovación del Fuego Simbólico y Guardia de Honor (Se decreta un receso). 18. Entonación del Himno Nacional. 19. Despedida del Lábaro Patrio. 20. Clausura de la sesión solemne a cargo del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Saldaña Navarro. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con su venia señor Presidente. Pregunto a la Asamblea si es de aprobarse la dispensa de la lectura, así como el proyecto del orden del día que se pone a su consideración. Por lo que, si están por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando su mano, a efecto de tomar la votación correspondiente. Señor Presidente, la dispensa de la lectura y el contenido del orden del día, han sido aprobados por unanimidad de votos. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchas gracias señor Secretario, continúe con el desarrollo del cuarto punto del orden del día. - -

- - - - - **4. Presentación del acto solemne: a. Presentación de personalidades presentes. I. Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato, Licenciado Diego Sinhue Rodríguez Vallejo. II. Presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo del Poder Judicial del Estado de Guanajuato, Magistrado Presidente, Maestro Héctor Tinajero Muñoz. III. Presidente del Congreso del Estado, Diputado Germán Cervantes Vega. b. Intervención del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña.** - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con su venia señor Presidente. El siguiente punto del orden del día se desarrollará en dos partes, la primera es el que se refiere a la presentación de este acto solemne por parte de usted y el mensaje de bienvenida. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Gracias señor Secretario. A nombre del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato, me permito agradecer la presencia de nuestro Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato, el Licenciado Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, muchísimas gracias señor gobernador por acompañarnos el día de hoy; también damos

la bienvenida al señor Presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo del Poder Judicial, al Magistrado Presidente Maestro Héctor Tinajero Muñoz, muchísimas gracias señor magistrado por acompañarnos; al Presidente del Honorable Congreso del Estado, Diputado Germán Cervantes Vega, bienvenido muchas gracias por acompañarnos; además, se encuentra con nosotros el General Norberto Cortés Rodríguez, Comandante de la XII Región, señor general bienvenido a Guanajuato capital; señoras y señores integrantes del Honorable Ayuntamiento muy bienvenidos sean todas y todos; a los galardonados y sus familiares; al Doctor Luis Felipe Guerrero Agripino, Rector de la Universidad de Guanajuato; a los diputados que nos acompañan; invitados especiales; muy buenos días a todos. Le pido al señor Secretario, que continúe con el siguiente punto agendado dentro del orden del día. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con su venia señor Presidente. El siguiente punto corresponde al mensaje que nos dirigirá usted señor Presidente. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchas gracias. Agradecemos la presencia de todas y todos los presentes. Con la más cordial y respetuosa bienvenida, saludo a las autoridades, personalidades y público que nos acompaña en esta solemne ceremonia de renovación del fuego simbólico de la libertad, y que en esta extraordinaria ocasión, se ha determinado celebrar la Sesión Solemne del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato en esta histórica Alhóndiga de Granaditas, para reconocer el talento y las aportaciones de las ciudadanas y ciudadanos de nuestra comunidad que se han hecho merecedores del reconocimiento de Guanajuatenses Distinguidos. En el devenir del tiempo y de nuestra historia, Guanajuato se ha destacado por las contribuciones que sus mujeres y sus hombres han hecho para engrandecer a nuestra sociedad. En Guanajuato, se contribuyó de forma notable para impulsar la revolución de las conciencias a finales del siglo XVIII y principios del siglo XIX y fue, en el fértil y generoso suelo de Guanajuato en donde nació México. La marcha del ejército insurgente que comandaban Don Miguel Hidalgo y Costilla y Don Ignacio Allende, salió de la Congregación de Dolores en la mañana del 16 de septiembre de 1810. A su

paso, el contingente insurgente fue sumando la voluntad y la fuerza de miles de guanajuatenses que estaban convencidos de que la independencia nacional abriría la oportunidad de construir una sociedad más libre, más justa, más democrática. El 28 de septiembre de 1810, la ciudad de Guanajuato fue testigo del terrible enfrentamiento que dio inicio a una lucha armada. La Alhóndiga de Granaditas, este santuario de la patria en donde nos encontramos fue el escenario principal de ese doloroso combate. Hoy, conmemoramos como cada día 28 de cada mes, y como se ha venido haciendo desde hace ya varias décadas, de manera solemne y respetuosa ese acontecimiento. Éste es un acto de memoria histórica. Es un deber y una obligación política y democrática de luchar contra el olvido; recordar a las mujeres y a los hombres que pagaron con su vida por defender las causas que a cada cual le correspondían sin importar si eran simpatizantes de la causa realista o insurgente. Reitero, la conmemoración es un acto contra el olvido. Es por ello, que cada 28 de septiembre y cada 28 de cada mes, se renueva el fuego simbólico de la libertad, esa llama que nos da luz y energía para refrendar nuestro compromiso como ciudadanos, nos recuerda que debemos procurar la unidad nacional y contribuir con nuestras acciones al mejoramiento de la sociedad y al mantenimiento de la paz duradera. El espíritu de la lucha que conmemoramos, sigue vigente en cada guanajuatense, tal y como nos lo hace saber el fuego simbólico que aquí se aloja, por ello, confío plenamente en que saldremos adelante de la crisis económica que México enfrenta a pesar los obstáculos que puedan aparecer en nuestro camino. Las y los mexicanos somos trabajadores, fuertes y solidarios, pero también debemos ser capaces de combatir la división social. Todas y todos, representamos al mismo pueblo mexicano, y compartimos los mismos intereses comunes, independientemente de nuestra procedencia, particularidades o condición social. Sigamos luchando por la unidad, por la igualdad, por la libertad y por la preciada democracia que nos da voz a todas y todos, aunque pensemos diferente, porque es lo más valioso que tenemos. Hoy, en esta ceremonia tan especial, también estamos honrando la vida, las aportaciones y el amor que le tuvieron y le tienen a Guanajuato cinco distinguidos integrantes de nuestra comunidad. Sus nombres y su trayectoria han sido presentadas al Honorable Ayuntamiento y que ha determinado otorgar

el reconocimiento de Guanajuatense Distinguido a las siguientes personas: El reconocimiento post mortem para el reconocido pilar de las letras y la cultura guanajuatense, el Maestro Luis Palacios Hernández, prestigiado académico de nuestra Universidad de Guanajuato, promotor de los estudios literarios y cinematográficos; un guanajuatense descendiente de una familia minera que compartió generosamente su sabiduría con varias generaciones y que nos dejó, lamentablemente, el pasado mes de febrero. *“Mis libros tienen patitas y andan por todo el mundo, son mis alumnos”*, refería el maestro Luis Palacios. Reconocimiento post mortem también, al Maestro de maestros Eugenio Trueba Olivares, destacado jurista, escritor, dramaturgo, pintor, rector en dos ocasiones de nuestra Universidad de Guanajuato, director de teatro y pieza central para poder comprender el devenir cultural de nuestro Guanajuato durante el siglo XX. Su prolífica existencia, 100 años de vida, dejaron una huella imborrable en nuestra sociedad. Reconocimiento post mortem al Arquitecto Víctor Manuel Villegas Monroy, un enamorado de Guanajuato, que fue pionero de la conservación y restauración de nuestro importante legado arquitectónico. Fundador de la Escuela de Arquitectura en 1959, hoy Departamento de Arquitectura de nuestra Universidad; fundador del Instituto de Restauración de Monumentos en 1963, institución pionera en América Latina, responsable de la restauración de algunos de los más importantes inmuebles de nuestra ciudad y de otras partes del país y autor de una serie de libros especializados en arquitectura y restauración. Reconocimiento en vida al Maestro José Luis Romero Hicks, abogado, economista y especialista en ciencias políticas; funcionario público en diferentes niveles de gobierno, con un desempeño siempre sobresaliente; amante de nuestro querido Guanajuato; impulsor del trabajo ciudadano y de organizaciones no gubernamentales y, desde hace veinte años, fundador y presidente del Banco de Alimentos de Guanajuato, institución que destaca por impulsar el valor de la solidaridad. Reconocimiento en vida a la atleta Laura Esther Galván Rodríguez “la Gacela de la Saucedá”. Un ejemplo de esfuerzo y disciplina esta joven de La Saucedá, que se inició en el atletismo por allá del 2002, obtuvo su primera medalla de plata en la Olimpiada Nacional 2004 en Tepic Nayarit, y de ahí en adelante, se convirtió en múltiple medallista en las Olimpiadas Nacionales. Laura Esther ha

representado al atletismo guanajuatense y mexicano, en Bangkok Tailandia, en Estados Unidos de Norteamérica, en Canadá, en Puerto Rico, en República Dominicana y en Trinidad y Tobago, por referir algunos países y, para orgullo de todas y todos los guanajuatenses, obtuvo en los Juegos Panamericanos de Lima Perú, en el estadio de la VIDENA, el 4º Lugar en la prueba de los 1500 metros planos, para al poco tiempo volver a la pista y ganar la medalla de oro en la prueba de los 5000 metros con una marca de 15:35:47 ahí es fue volvió a correr su propio record. Su talento y su fuerza mental son un ejemplo para toda nuestra sociedad. Ahora orgullosamente se prepara para participar en los próximos Juegos Olímpicos de Tokio. Ellas y ellos son nuestros galardonados, pero hoy no podemos dejar de reconocer también a otras heroínas y héroes que han estado dando desde hace ya más de seis meses, su mejor esfuerzo, su talento, su profesionalismo y su amor, por preservar la salud de todas y todos los guanajuatenses, me refiero al personal de salud, doctoras y doctores, enfermeras y enfermeros, a todas y todos los que trabajan en el sector salud que han estado en la primera fila luchando contra la terrible presencia del COVID-19, que ha transformado nuestra realidad de manera sorpresiva e inesperada, a todas y todos los que laboran en el Sistema de Salud, nuestro más profundo y sincero agradecimiento, nuestra mente y nuestro corazón está con ustedes, reciban también el más sincero reconocimiento. A nuestro Gobernador, el maestro Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, le expresamos también nuestro profundo agradecimiento por su liderazgo, por su constante apoyo y presencia; por su permanente ocupación en el bienestar de todas y todos los habitantes de nuestro querido Guanajuato. Señor gobernador, reciba nuestro reconocimiento, nuestra solidaridad y siempre nuestro apoyo. Hemos trasladado en esta ocasión la entrega del reconocimiento Guanajuatense Distinguido que tradicionalmente se desarrolla en la sesión solemne que tiene lugar el viernes de Dolores, pero, como todos sabemos, el confinamiento sanitario derivado de la presencia del virus que ocasiona el COVID-19 nos obligó a suspender esa y otras actividades tradicionales que están profundamente arraigadas en los guanajuatenses. Sin embargo, nunca es tarde para reconocer a los guanajuatenses que nos llenan de orgullo, siempre es oportuno y correcto ser leal y agradecido. Este 28 de septiembre de 2020 será

sin duda una ocasión memorable, porque nos permite refrendar nuestro compromiso patriótico en el marco de la renovación del fuego simbólico de la libertad, porque nos permite reconocer a los guanajuatenses distinguidos, porque nos permite dar las gracias al personal de Salud, nos permite agradecer el apoyo y compañía del gobernador del Estado, y porque nos permite reencontrarnos como mexicanas, mexicanos, y como guanajuatenses comprometidos con la democracia y con la unidad para seguir haciendo realidad la grandeza de México. Muchas gracias. Continúe con el siguiente punto del orden del día señor Secretario. - - - - -

5. Lectura de las semblanzas de la y los ciudadanos que recibirán el nombramiento de "Guanajuatense Distinguido" a cargo del Doctor Luis Felipe Guerrero Agripino, Rector General de la Universidad de Guanajuato. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con su venia señor Presidente. El siguiente punto, corresponde a la intervención del señor Rector de la Universidad de Guanajuato, Doctor Luis Felipe Guerrero Agripino, quien dará lectura a las semblanzas de los ciudadanos que habrán de reconocerse como Guanajuatenses Distinguidos, adelante señor rector, tiene el uso de la palabra.-

Doctor Luis Felipe Guerrero Agripino: Con su venia señor Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato, egresado de nuestra Casa de Estudios; señor Presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo del Poder Judicial; señor Presidente del Honorable Congreso del Estado, señor Presidente Municipal. Me voy a permitir hacer propias las menciones que ya se han hecho al inicio de esta ceremonia para, en nombre de la comunidad universitaria, expresarles mis saludos. Tengo la seguridad de que un gran sector de la comunidad universitaria quisiera estar aquí, las circunstancias desde luego no lo permiten, cubriendo las medidas sanitarias estoy aquí para hablar en nombre de la comunidad de la *Colmena Legendaria* y a título propio. A la enorme responsabilidad que eso significa, le atempera el honor y el alto privilegio de tener la oportunidad de estar aquí, estamos aquí para dar continuidad y singularidad a uno de los actos más significativos de la ciudad de Guanajuato a través de su órgano colegiado de gobierno, el otorgamiento de la distinción de Guanajuatenses Distinguidos. En esta

ocasión, otorgado a cinco personalidades de nuestra comunidad universitaria, se me ha instruido que comparezca aquí y con mucho honor lo hago para hacer una semblanza de estas personalidades universitarias. Por la brevedad del tiempo que tengo asignado para ello, sería altamente riesgoso entrar a detalle de semejantes trayectorias de vida con todas sus aportaciones, he optado por lo siguiente: justo al terminar este evento, estará en la página web de la Universidad, un video en el que se encuentra una síntesis de la semblanza de estas cinco personalidades universitarias; por mi parte, aprovecharé este espacio para referirme a la impronta de su obra en su sentido más amplio de cada una de estas personas. Que el otorgamiento de Guanajuatense Distinguido se otorgue a cinco personas y que sean de la comunidad universitaria que representan diversas generaciones, ocasiones y perfiles, ¿será algo tangencial?, ¿circunstancial?, ¿será algo fortuito?, claro que no es así, en honor a la verdad y a la realidad esa es una consecuencia inherente del vínculo indisoluble entre ciudad y Universidad, esa interacción virtuosa que se da en este lugar y que se manifiesta por sus personas, Guanajuato pareciera ver que eligió a una universidad para adquirir su fisonomía y pareciera ser que una universidad eligió a esta ciudad para fundarse aquí y así ha sucedido y entonces uno se pregunta y ¿quién escogió a quién? y ¿en qué momento surgió? bueno, los historiadores muy claramente no lo aclaran, yo apelo a otras sensaciones más sublimes es como el amor, se da, trasciende, se fomenta, se disfruta y ya, así, es esa vinculación mágica que se da entre universidad, ciudad, ciudad y universidad, pero esa relación no son solo los espacios, no son solo los cerros, los muros y las montañas, ni los callejones, ni las plazuelas, sustancialmente se da por sus personas que han trascendido en Guanajuato y han hecho y hacen trascender a Guanajuato. Hoy, me referiré a la impronta de esas personas, lo haré siguiendo un orden cronológico a partir de la fecha de su nacimiento. El Arquitecto Víctor Manuel Villegas Monroy, un auténtico hijo de la revolución, supo conservar, difundir, cuidar y defender el patrimonio cultural arquitectónico de México y de Guanajuato, lo estudio y lo trascendió y sintetizó todo su talento en la fundación de un gran proyecto educativo para que su huella trascendiera generación tras

generación, nuestra escuela de arquitectura. Un hombre de un siglo y de su siglo, el Maestro Eugenio Trueba Olivares, dejó una huella fundamental en el pensamiento y en la práctica jurídica, en las letras, en el teatro supo trascender en la función pública y en el rectorado, nos legó instituciones, fue quien propició otra revolución en Guanajuato, una revolución intelectual, cultural y ética que sigue presente con sus instituciones que creó con sus discípulos y con su ejemplo. El Maestro Luis Palacios Hernández, un hombre que representa lo que somos muchas familias de Guanajuato, hijo de una familia numerosa, humilde, primero en trascender los estudios universitarios, pasó de ser un licenciado o maestro en letras, a ese denominativo que no es cualquier cosa, maestro, maestro no como un título que posee, sino como un atributo docente y humano. Se dedicó a muchas expresiones de las letras, pero su pasión fue un objeto de estudio, Guanajuato, el estudio y difusión de sus instituciones educativas y culturales. José Luis Romero Hicks, integrante de una querida familia de Guanajuato, los Romero Hicks. José Luis representa esas personas adelantadas a su tiempo, desde muy joven tuvo una vocación internacional siempre proyectada a lo local, hombre multifacético, merecería la pena acudir a Mas beber bajo su planteamiento. ¿Será posible que convivan en una misma persona la intelectualidad y el ejercicio de la política?, sí, pero no siempre y José Luis Romero es un ejemplo de ello, desde la técnica con su ideología ha sabido pasar al altruismo que cuando se practica en serio, es uno de los ejercicios y manifestaciones más puras de la política. Laura Esther Galván, con todo respeto y cariño, la *Gacela de la Sauceda*. Una mujer de nuestro tiempo, de la Sauceda a la escuela del Nivel Medio Superior de Guanajuato y de ahí al mundo, poniendo en alto a nuestro estado. Quienes somos aficionados a ese maravilloso deporte lo sabemos, se necesita fortaleza, decisión, carácter, fuerza, energía, técnica, perseverancia y estrategia, eso es, Laura Esther, dignísima representante de nuestra comunidad universitaria. Cuando se otorgó la distinción de Patrimonio Cultura de la Humanidad a Guanajuato por la UNESCO, están ahí muchas situaciones y circunstancias que se evocan en sus personas como el día de hoy por ejemplo, no hubiese sido posible contar con esa riqueza sino

hubiera sido por esa difusión de la riqueza cultural patrimonial que hizo Villegas; no hubiera sido posible sin lo que es por ejemplo el Festival Internacional Cervantino y ahí está el Maestro Trueba; no hubiera sido posible sin su proyección internacional en personas como José Luis y no hubiera sido posible si no hubiera existido perseverancia guanajuatense representada por Laura Esther Galván. Honorable Ayuntamiento de Guanajuato, a nombre de la comunidad universitaria y del mío propio, les expresamos nuestro agradecimiento y nuestra felicitación por su resolución, decidieron unánimemente y con firmeza, otorgar este reconocimiento a tan destacadas personalidades de nuestra comunidad universitaria. Hoy consumamos ese acto con la fuerza y con la convicción de la comunidad universitaria, la que está aquí, la que virtualmente nos sigue e incontables personas que estoy seguro consuman esta decisión. Pido se me disculpe por haber excedido de mi tiempo, como atenuante a mi incumplimiento, apelo a la emoción que emerge de un representante de una gran Casa de Estudios; de un integrante de una comunidad universitaria orgulloso de su casa y de su ciudad, porque así, surgen sentimientos como la nostalgia y el optimismo y surgen sentimientos como la nostalgia y el optimismo porque por ejemplo, al ver esta diversidad generacional que hoy se reconoce, uno no deja de regresarse varias décadas, al Guanajuato de ayer, al Guanajuato de hace muchos años que a muchos de aquí nos tocó vivir y disfrutar y apoco no nos imaginamos al Maestro Villegas saliendo de Belén prolongando su plática docente con sus discípulos ahí por el Jardín Reforma y si quieren seguimos caminando hasta llegar a un restaurante que está aquí en el centro enfrente de Plaza de la Paz y ahí encontrarnos con Luis Palacios, dialogando con un colega suyo de Valenciana o de cualquier otra escuela o interactuando la profundidad y el humor con un político o con cualquier parroquiano hablando de cualquier situación que sucede en la ciudad y luego, uno sigue caminando y llega a ese restaurante que está enfrente del Teatro Juárez, ahí está el Maestro Trueba desayunando con fervor, dialogando con un discípulo litigando, planteándole todas esas entrañas jurídicas o bien, con alguien del teatro universitario o con el rector en turno sobre tal o cual proyecto o trifulca universitaria o con cualquier persona platicando, quien sea, es

Trueba y luego, uno se traslada años más acá y por los medios se entera de un guanajuatense que trasciende en los diferentes ámbitos nacionales e internacionales, bien sea en la política, en la empresa, en la consultoría y cuando uno menos piensa, se lo encuentra en la calle con esa sonrisa y actitud afable de siempre, es José Luis Romero y luego, nos ubicamos en la actualidad y uno aprecia lo que es la Universidad hoy y lo que singulariza la fortaleza, la decisión y ahí está Laura Esther Galván, perdón, pero cómo no se va a emocionar uno y cómo no va uno a prolongar sus palabras, si además estamos en este recinto que simboliza libertad y nos convoca a una renovada fraternidad, por ello, concluyo como inicié, vinculando otra vez Universidad de Guanajuato y ciudad de Guanajuato y para hacerlo, sintetizo lo que representa hoy este reconocimiento a cinco personalidades de nuestra Casa de Estudios y así lo hago con la mirada renovadora, transformadora y estética de Villegas; con la balanza de la justicia y el poder transformador de la cultura en Trueba; con la difusión de la *guanajuatenidad* en las letras de Luis Palacios; con el movimiento, presencia y diversificación en el actuar de José Luis Romero y así, en ese conjunto, recorrer con la velocidad virtuosa y constante de una gacela, la Universidad de Guanajuato en los cerros y montañas de esta ciudad, callejones, plazuelas y calles, hasta llegar a nuestra escalinata y luego llegar aquí a la Alhóndiga de Granaditas y desde aquí con el orgullo legítimo universitario decir, en el otorgamiento de Guanajuatenses Distinguidos de este año, la Universidad de Guanajuato, presente. Muchas gracias. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Muchas gracias, señor Rector General de nuestra Máxima Casa de Estudios. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Le pido señor Secretario, por favor continúe con el siguiente punto del orden del día si es tan amable. - - - - -

6. Entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido al † Maestro Luis Palacios Hernández. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Gracias señor Presidente. Nos referimos al punto número seis de esta sesión solemne, el cual se refiere a la entrega de nombramiento como Guanajuatense Distinguido post mortem, al Maestro Luis Palacios Hernández. En representación de la familia lo recibe la

esposa del Maestro Palacios Hernández, la señora Margarita Sosa Álvarez. - -
Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señor Secretario,
continúe con el siguiente punto del orden del día. - - - - -

- - - - - **7. Intervención por parte de Valeria Palacios Sosa, en
representación de su padre, † Maestro Luis Palacios Hernández.** - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Dentro de este punto del orden del
día, corresponde la intervención por parte de la Licenciada Valeria Palacios
Sosa en representación de la familia, quien es hija de nuestro homenajeado.
Adelante por favor. - - - - -

Licenciada Valeria Palacios Sosa: Buenas tardes a todos. Es un honor para
mí estar aquí en representación de mi padre para dar unas palabras en este
acto por la distinción que hoy tiene a bien merecer por toda la trayectoria; por
todo lo que dejó; por toda la vida que dejó en Guanajuato y como bien
menciona nuestro señor Rector, hizo de Guanajuato su campo de estudio,
tomado de la mano de Jorge Ibargüengoitia redescubrió entre las letras y la
semiótica la magia que envuelve a esta icónica ciudad y la hizo suya. Es un
orgullo como hija tener ese legado de las letras y saber que esta ciudad sin su
Universidad no sería Guanajuato, no puede ser, es tan bien conocida su
carrera, todo lo que nos dejó de herencia cultural, pero también fue padre,
esposo y también fue abuelo y en base a su discurso, quiso mostrarnos a
nosotros sus hijos su visión de mundo a través de las letras; un mundo
completamente diferente que uno como niño a veces uno no entiende, que
uno como niño, no logra entender la magnificencia de toda la riqueza de su
conocimiento, pero cuando creces y te das cuenta de todos los regalos
otorgados, agradeces todo ese tiempo que se dio un papá que a la vez estaba
creando un impulso cultural y que todavía se dio el tiempo de poder estar en
casa mostrando lo que él sabía, lo que le gustaba, el cine, la literatura, los
cuentos, y eso, a lo largo del tiempo se agradece; es para todos los que lo
conocieron una imagen muy característica de él con el cigarro en mano y las
charlas interminables, hablando de cine, de semiótica, de literatura, café, una
copita como no, también y no había fin para esas charlas, no había fin para
poder darnos todo ese conocimiento, toda la pasión que sentía por su ciudad y
esa misma imagen con el cigarro en mano, fue la que deterioró su vida, fue la

que hizo que se fuera apagando poco a poco y que se fuera consumiendo pero nunca dejó de amar a Guanajuato, lo veía a través de la ventana de su habitación, lo veía a través de computadora y que por prescripción médica era recomendable que viviera en la playa y él decía, no, yo soy hombre de tierra adentro y no dejaré a mi Guanajuato por nada del mundo. Se nos fue deseando volver a las calles de Guanajuato, deseando recorrer sus calles nuevamente, asistir a sus festivales a presentar libros, se fue con esa emoción de volver a revivir todo eso que un día le dio gran vida y hoy vuelve de una manera diferente, estando presente con todos nosotros, reconociendo el trabajo que por muchos años llevó a cabo y es un honor para mí estar aquí presente, muchas gracias. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Muchas gracias Licenciada Valeria Palacios Sosa. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señor Secretario, continúe con el siguiente punto del orden del día. - - - - -

- - - - - **8. Entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido al † Arquitecto Víctor Manuel Villegas Monroy.** - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con su venia señor Presidente. Cabe resaltar a todas y todos los presentes, que de acuerdo a nuestro Reglamento para el Otorgamiento de Honores y Distinciones del Municipio de Guanajuato, se entrega a cada uno de los homenajeados un diploma y un distintivo especial y agradecemos mucho al Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato que está entregando una distinción especial a los homenajeados y homenajeadas en esta sesión solemne. Continuando con el punto número ocho del orden del día, corresponde la entrega de nombramiento como Guanajuatense Distinguido post mortem, al Arquitecto Víctor Manuel Villegas Monroy. En representación de la familia lo recibe el Maestro Jorge Villegas Medina.- - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Continúe con el siguiente punto del orden del día señor Secretario. - - - - -

- - - - - **9. Intervención por parte de Jorge Villegas Medina, en representación de su padre, † Arquitecto Víctor Manuel Villegas Monroy.** - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: En este punto del orden del día, corresponde la intervención por parte del Maestro Jorge Villegas Medina, para darnos un mensaje. - - - - -

Maestro Jorge Villegas Medina: Muchas gracias, buen día. Autoridades municipales y del Gobierno del Estado, les agradezco mucho esta oportunidad que me dan. El que da, no debe acordarse, pero el que recibe, nunca debe olvidar. Hoy recordamos a Víctor Manuel Villegas que compartió su conocimiento para generar un cambio, se preocupó por mejorar su entorno, los monumentos y su gente. Creador, crítico y restaurador, se caracterizó por su férrea defensa de esta ciudad y sus monumentos. Es motivo de mi familia y mío, el agradecer al Honorable Ayuntamiento de esta ciudad de Guanajuato el que haya otorgado la máxima distinción que el municipio concede al nombrarlo Guanajuatense Distinguido. Es gratificante saber que no se ha olvidado el trabajo que este personaje realizó en beneficio de la ciudad que él adoptó como su hogar. Villegas vivió en Guanajuato por cuatro décadas sin dejar en todo ese tiempo de participar activamente en el Consejo de Conservación de la ciudad, mismo que él inició a su llegada de su ciudad natal Toluca. Víctor Manuel Villegas Monroy, inició el rescate de Guanajuato como ciudad turística, por iniciativa de él se restauraron el Teatro Juárez, el ex convento de Belén, el ex convento de Valenciana y la casa donde nació el pintor Diego Rivera, entre otras obras. Además de editar el acervo de catorce libros especializados en arquitectura. Por obras como estas, mi padre, recibe hoy a veinte años de su partida, el reconocimiento de este Ayuntamiento que toma en cuenta el trabajo de quien todos conocimos como el Arquitecto Villegas. Una vez más agradezco a nombre de mi familia, a las autoridades por no olvidar a los personajes que han tenido que ver que el desarrollo arquitectónico y cultura de esta noble y gran ciudad de Guanajuato, muchas gracias. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Gracias Maestro Jorge Villegas Medina. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señor Secretario, continúe con el siguiente punto del orden del día. - - - - -

- - - - - **10. Entrega del nombramiento como Guanajuatense**

Distinguido al † Maestro Eugenio Trueba Olivares. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con su venia señor Presidente. El siguiente punto del orden del día, es la entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido al † Maestro Eugenio Trueba Olivares. En representación de la familia, recibe este reconocimiento su hijo el señor Armando Trueba Uzeta. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señor Secretario, continúe con el siguiente punto del orden del día. - - - - -

- - - - - **11. Intervención por parte del señor Armando Trueba Uzeta, en representación de su padre, † Maestro Eugenio Trueba Olivares.** - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Señor Presidente, el siguiente punto corresponde a la intervención del señor Armando Trueba Uzeta, quien en representación de la familia de nuestro homenajeado Maestro Eugenio Trueba Olivares, nos dirigirá unas palabras. - - - - -

Armando Trueba Uzeta: Gracias señores integrantes del presídium; integrantes del Ayuntamiento Municipal, buenas tardes. En una de sus reflexiones postreras, mi padre, Eugenio Trueba Olivares, reflexionaba lo siguiente y cito: *Me quedan muy pocos placeres por disfrutar, uno, magnífico, consiste en contemplar por la mañana el naciente y luminoso verde que rodea mi casa, cualquiera que sea el clima, cualquiera que sea la tonalidad y sus ricos matices percibo el regalo de tanta belleza con mis ojos cansados pero todavía sensibles a su impacto, es algo que nunca había valorado bien y ahora me doy cuenta de su elevado nivel en el rango de los dones divinos; envuelve mi torres una gran variedad de especies, algunas fueron cultivadas por la familia como el gran ciprés, dos buganvillas, una llamarada, tres jacarandas, un níspero, unas nochebuenas, un hule y otras plantas sin nombre que dan flores; un conjunto de casas ubicadas en el Paseo de la Presa se interponen entre mi ventana y los cerros seculares ricos también en diversas clases de plantas, árboles y otras especies, destaca la colección de viejas araucarias enhiestas y siempre verdes como si fueran vigilantes del gran conjunto rocoso que culmina en el señorío de la bufa, les recomiendo acercarse a la naturaleza y al mundo de lo verde,*

hasta aquí la cita. Eugenio Trueba Olivares fue un guanajuatense afecto a su querida cañada y a los cerros pelones que la circundan, no obstante, los múltiples ofrecimientos que en vida recibió para migrar hacia nuevos horizontes laborales y profesionales sobre todo en la ciudad de México, sistemáticamente se negó a considerarlos, estoy seguro, que sus negativas en mucho estaban influenciadas por su profunda querencia y apego por las calles y callejones de esta su ciudad. Fue un hombre de gustos sencillos y frugales, nunca requirió ni pretendió importantes puestos ni de aventuras políticas para sentirse realizado; lo era aquí, lo era a sus muchas y muy buenas amistades que en vida supo granjearse y lo eran porque aquí estaban sus afectos, por eso es importante que en este día el Honorable Ayuntamiento de su querida ciudad sea generoso como lo es el reconocer y celebrar la vida de Eugenio Trueba Olivares, seguramente, recibirá este significativo homenaje con el rubor y tribulaciones internas que solían provocarle estas consideraciones hacia su persona pero también, lo aceptaría con humildad y alegría. A nombre de sus hijos, nietos, biznietos y de sus muchos amigos, nos unimos a esta celebración motivo de este evento que reviste una gran trascendencia para mantener viva la memoria de mi padre, muchas gracias. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Muchas gracias señor Armando Trueba Uzeta.- - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Gracias señor Secretario, continúe con el siguiente punto del orden del día. - - - - -

- - - - - **12. Entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido a la Ingeniera Laura Esther Galván Rodríguez.** - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con su venia señor Presidente. Continuando con el orden del día, el cual corresponde a la entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguida a la Ingeniera Laura Esther Galván Rodríguez.- - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Continúe con el siguiente punto del orden del día señor Secretario. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con la venia de todos ustedes, me voy a permitir ceder el uso de la palabra a la Ingeniera Laura Esther Galván

Rodríguez para que nos dirija un mensaje. - - - - -

13. Intervención de la Ingeniera Laura Esther Galván

Rodríguez. Ingeniera Laura Esther Galván Rodríguez: Buenas tardes señor Gobernador; señor Presidente Municipal, así como a los miembros del presídium y público en general. Es un verdadero orgullo y un honor recibir un reconocimiento de este tipo, no me hace más que recordar lo que usualmente me repito y que muchas veces lo digo en entrevistas o comentarios, sueña, sueña con llegar lejos, con llegar a la luna, con llegar al sol, sueña en grande, arriésgate, trabaja duro, porque a pesar de que no se llegue o no alcances tu sueño, caerás alrededor de las estrellas, muchísimas gracias. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Muchas gracias Ingeniera Laura Esther Galván Rodríguez. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Continúe con el punto número catorce del orden del día, señor Secretario. - - - - -

14. Entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido al Maestro José Luis Romero Hicks. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con su venia señor Presidente, nos referimos al punto número catorce del orden del día, el cual corresponde a la entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido al Maestro José Luis Romero Hicks. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchas gracias Secretario, continúe con el punto número quince del orden del día, si es tan amable. - - - - -

15. Intervención del Maestro José Luis Romero Hicks. -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Gracias señor Presidente. Este punto solicitamos la presencia del Guanajuatense Distinguido Maestro José Luis Romero Hicks, para que se sirva dirigirnos un mensaje. - - - - -

Maestro José Luis Romero Hicks: Buenas tarde. Honorable Ayuntamiento; señor Gobernador; Presidente Municipal; señor Presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo del Poder Judicial del Estado de Guanajuato, Magistrado Presidente, Maestro Héctor Tinajero Muñoz; Presidente del Congreso del Estado, Diputado Germán Cervantes Vega; señor Rector de la Universidad de Guanajuato; señores Legisladores; señor Comandante y

representante de la XII Región Militar; representantes de los medios de comunicación; distinguidos asistentes presentes, pero también a los virtuales que están allá afuera ante las limitaciones que impone la correcta práctica sanitaria para evitar la pandemia del COVID-19. Queridas amigas y amigos, no cabe duda de que inspira estar aquí en la Alhóndiga de Granaditas, en este altar de la patria. Hoy, volvemos a recordar a los guanajuatenses que cosechan la siembra de su obra. Yo recuerdo decenas de visitas a este recinto; recuerdo los desfiles y las visitas a sus salas y a sus murales como los de Chávez Morado, los que están aquí enfrente. Esta Alhóndiga, este granero de esperanza, me invita a evocar tres valores, la solidaridad, la gratitud y por supuesto, la libertad. La vida transcurre en un continuo para remontar los retos que se presentan, los problemas siempre invitan soluciones, pero el primer paso para resolver le corresponde a la persona que vemos cada mañana en el espejo; los siguientes pasos resultan de interacción con personas e instituciones públicas y privadas. Las soluciones a nuestros problemas no son monopolio de ninguna de ellas, la vida nos enseña que las soluciones dependen de nuestra capacidad para trabajar con visión, en orden y en conjunto; para ello, requerimos fortalecer la cultura cívica de la solidaridad, esa capacidad de apoyar incondicionalmente causas e inclusive intereses de otros, una cultura que socave al egoísmo. El sábado 19 de septiembre recibí un WhatsApp, muy común el WhatsApp, inclusive los chavos ya no usan el teléfono, solo *whatsapean*, ya hasta es un verbo; pues yo recibí un WhatsApp del señor Rector de la Universidad de Guanajuato por haber obtenido la máxima distinción que el municipio concede y como ahora mucho se comunica por WhatsApp, le contesté, gracias mil, no sabía, un abrazote. Don Quijote le sentenció a Sancho, la ingratitud es hija de la soberbia, hoy recibo con gratitud esta distinción sobre todo de usted señor Gobernador, ser guanajuatense es sin duda, privilegio, pero también, es compromiso; ser guanajuatense es un calificativo que se usa y se pregona más estando fuera de la ciudad que dentro de ella, he salido y regresado cientos de veces como bien sentenció muchas de ellas acompañando y acompañado de otro Guanajuatense Distinguido Cuauhtémoc Ojeda Rodríguez, decíamos, ya llegamos a de donde nunca debimos haber salido. Guanajuato es símbolo de

la libertad como valor amplio entre los valores sociales, humanos y democráticos; este símbolo nos ha impuesto en cada época, guardar y garantizar nuestras libertades que enmarcan el ejercicio de nuestras voluntades, bien subrayó Don Quijote, la libertad Sancho, es uno de los más preciosos dones que a los hombres dieron los cielos por la libertad, así como por la honra se puede y debe aventurar la vida. Si enarbolamos la solidaridad; si cultivamos la gratitud y si defendemos nuestras libertades, habremos cumplido con esta y con las futuras generaciones, no debemos dividir, no debemos olvidar que esta ciudad capital es capital, pero de todos los guanajuatenses, sin duda, aún hay más Alhóndigas por incendiar. Muchas gracias. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Gracias Maestro José Luis Romero Hicks. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señor Secretario, continúe con el siguiente punto del orden del día por favor. - - - - -

- - - - - **16. Intervención del Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato, Licenciado Diego Sinhue Rodríguez Vallejo.-** -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con su venia señor Presidente. El siguiente punto del orden del día en esta sesión solemne, se refiere a la intervención del Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo. - - - - -

Licenciado Diego Sinhue Rodríguez Vallejo Muy buenas tardes a todos. Saludo con mucho gusto al Presidente Municipal de Guanajuato capital, Mario Alejandro Navarro Saldaña; saludo con mucho respeto al General de Brigada de Estado Mayor General Norberto Cortés Rodríguez, gracias por acompañarnos; al Diputado Germán Cervantes Vega, Presidente del Honorable Congreso del Estado y al Magistrado Presidente Maestro Héctor Tinajero Muñoz, Presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo del Poder Judicial del estado; saludo a todos los integrantes del Ayuntamiento de esta ciudad de Guanajuato; saludo muy especialmente a los homenajeados y a sus familias, quiero también si me lo permiten, al señor Rector de la Universidad de Guanajuato, Doctor Luis Felipe Guerrero Agripino; a mis compañeros de gabinete que están con nosotros; a mis

amigos de la cabalgata de la Independencia, muchas gracias y muy en especial a los familiares de los homenajeados, familia Palacios, familia Villegas, familia Trueba Olivares, por supuesto Laura Esther Galván, la gacela de la Saucedá, gracias; a José Luis Romero Hicks, gracias también por todo el trabajo que haces en favor de los guanajuatenses y también agradezco la anfitriónía del Delegado del centro del INAH en Guanajuato David Jiménez; de igual manera, quiero saludar a la directora del Museo, Gabriela Sánchez Villegas y por supuesto al Diputado Federal Juan Carlos Romero Hicks que aquí nos acompaña. Es un honor participar en esta sesión solemne tan llena de historias de éxito. Quiero agradecer al Ayuntamiento de la ciudad esta invitación y la oportunidad para dirigirme a todas y todos ustedes. Estamos nuevamente en este recinto histórico que es testigo de una de las gestas heroicas que Guanajuato ha inscrito en la historia nacional. Estamos aquí para rendir homenaje a aquellos guanajuatenses que hace 210 años dieron muestra de valor y de entrega incondicional en la defensa de los ideales de patria y libertad; venimos a renovar el fuego simbólico también que arde permanentemente en este recinto para recordarnos que somos un pueblo comprometido con los valores de la libertad y la solidaridad. Al hacerlo también, renovamos nuestra vocación libertaria y nuestro amor por México; renovamos nuestra entrega y el esfuerzo que todos los días realizamos por hacer de México, el país que todos queremos. Guanajuato ha sido, es y seguirá siendo protagonista de la historia nacional, las y los guanajuatenses hemos entregado ideales, valentía y compromiso en favor de las grandes causas nacionales; hemos escrito páginas de gloria para México con ese legado nos preparamos para escribir nuevas historias a fin de que este país cumpla su vocación y su destino de grandeza. Hace 210 años, el llamado que los guanajuatenses y la gente del bajío hicieron a México, fue a la lucha en defensa de una nueva nación, fue la lucha por la independencia y la libertad, hoy, el llamado que hacemos desde Guanajuato es a unir voluntades, unir esfuerzos para luchar en defensa de un auténtico federalismo, un federalismo que le dé rumbo a nuestro país, que permita avanzar en la lucha del desarrollo nacional y la construcción de una sociedad con más bienestar. Hoy, tenemos que seguir

trabajando unidos para lograr avanzar en este nuevo federalismo, necesitamos hacer ese llamado a beneficiar en todo lo que podamos a las familias mexicanas de todos los estados que somos todos los que aportamos para sostener esta gran nación, creo que es momento también de honrar a nuestros héroes que nos dieron patria y por supuesto, renovar ese compromiso al estar hoy aquí homenajando a tan distinguidos guanajuatenses, México necesita de estos ejemplos, ejemplos como los que hemos visto y escuchado estos testimonios de personas comprometidas que aman a su país, personas que quieren cambiar este país; vamos a seguir trabajando en Guanajuato, para que Guanajuato siga siendo grandeza de México. Hoy, también nos hemos reunido para reconocer y rendir homenaje a personalidades de nuestra vida pública, personas que por su trayectoria de vida han puesto muy en alto el nombre de nuestra ciudad capital, personas a quienes el Ayuntamiento de la ciudad les otorga el reconocimiento como Guanajuatense Distinguidos, máxima distinción que el municipio otorga a ciudadanos de reconocida integridad, ética y honestidad. Nuestra gratitud y reconocimiento al Maestro Luis Palacios Hernández, por su labor como investigador y académico, así como el servicio que prestó a la Universidad de Guanajuato, en hora buena a la familia, mi reconocimiento. También por supuesto al Arquitecto Víctor Manuel Villegas Monroy, impulsor de la fundación de la escuela de arquitectura y del proyecto para crear un museo de arte popular en esta Alhóndiga de Granaditas también en hora buena a toda la familia. Me sumo con orgullo igualmente al reconocimiento que se hace este día al Maestro Eugenio Trueba Olivares, el maestro de maestros con este reconocimiento se ratifica ese compromiso que tuvo de vida plena al servicio de los demás, dos veces rector de la Universidad de Guanajuato, profesor e investigador, jurista, escritor, pintor y dramaturgo, en hora buena a sus familiares. Además, no podemos dejar de reconocer porque es cierto que quienes estudiamos derecho, reconocemos por sus grandes dotes juristas al Maestro Eugenio Trueba Olivares, pero no podemos dejar de reconocer que era un promotor incansable también de la educación y de la cultura, su amor por el arte de origen a uno de los íconos de Guanajuato en materia cultural, el Festival Internacional Cervantino. A estos

tres personajes que dejaron una profunda huella, hoy, se les hace un merecido reconocimiento *post mortem*. Como Gobernador de este estado, a nombre de las y los guanajuatenses quiero expresarles a sus familias nuestra gratitud y orgullo por todo este gran legado. Hoy el reconocimiento es también para dos personas que están aquí presentes, para la admirable joven Ingeniera Laura Esther Galván Rodríguez, atleta ganadora de la medalla de oro en los cinco mil metros planos de los Juegos Panamericanos de Lima 2019, mejor conocida como la gacela de la Saucedá y es un ejemplo de superación porque media hora antes de esta competencia ya había corrido otra prueba y quedado en cuarto lugar, con treinta minutos solo de recuperación volvió a la pista y se llevó la medalla en los cinco mil metros, una muestra repito, de esfuerzo pero no solo eso, yo quiero compartirles que acabamos de estar en su comunidad el Alcalde y yo, es una gran gestora de los servicios y de mejoras para su comunidad, es un ejemplo para los jóvenes y hoy está transformando ya su comunidad eso habla de una mujer que más allá de las pistas, es un ejemplo para todas y para todos, en hora buena a Laura Esther, la gacela de la Saucedá, necesitamos más jóvenes como ella, ejemplo para las demás generaciones. También, compartimos con gusto el reconocimiento a la gran trayectoria del Maestro José Luis Romero Hicks, cuya labor ha rendido frutos en el servicio público y privado en sus actividades profesionales y en el servicio también a la comunidad, él es un extraordinario agente de cambio social. Guanajuato se siente orgulloso de estas historias de vida, de ciudadanos y ciudadanas dispuestos a entregar siempre lo mejor de sí al servicio de los demás, son estas historias de vida las que conforman un rico mosaico de historias de éxito que hacen de Guanajuato la grandeza de México, en hora buena y muchas felicidades. Muchas gracias. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Muchas gracias señor Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo. - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchas gracias señor Gobernador por sus palabras. Señor Secretario, continúe con el siguiente punto del orden del día. - - - - -

- - - - - **17. Renovación del Fuego Simbólico y Guardia de**

Honor (Se decreta un receso). - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con su venia señor Presidente. El siguiente punto en esta sesión solemne, se refiere a la renovación del Fuego Simbólico y Guardia de Honor en el recinto de los Héroes. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Para tal efecto, decretamos un pequeño receso y les pedimos a los titulares de los tres poderes del estado y a los mandos de las fuerzas armadas ponerse de pie y dirigirse al recinto de los Héroes. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Pedimos la presencia del Honorable Ayuntamiento para que acompañen también a esta Guardia de Honor. - - - - -

-Reanudación de la sesión solemne. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchas gracias a todos. Le pido señor Secretario, continúe con el siguiente punto del orden del día. - - - - -

18. Entonación del Himno Nacional. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con su venia señor Presidente. Este punto corresponde rendir honores a nuestro Lábaro Patrio, para lo cual me permito solicitarles respetuosamente a todas y a todos, nos pongamos de pie para entonar con todo respeto nuestro Glorioso Himno Nacional Mexicano. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Continúe con el siguiente punto del orden del día señor Secretario. - - - - -

19. Despedida del Lábaro Patrio. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Con su venia señor Presidente. Despidamos a nuestra insignia tricolor con los Honores de Ordenanza. Les ruego tomar sus asientos.- - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señor Secretario, continúe con el siguiente punto del orden del día. - - - - -

20. Clausura de la sesión solemne a cargo del Presidente Municipal, Mario Alejandro Navarro Saldaña. - - - - -

Doctor Héctor Enrique Corona León: Este punto señor Presidente, es el que corresponde a la clausura de esta sesión solemne a su cargo. - - - - -

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchas gracias señor Secretario. Queremos de nueva cuenta agradecer al señor Gobernador su presencia; a los poderes del estado que se encuentran el día de hoy y por

supuesto, a los homenajeados; a los legisladores; a los funcionarios públicos y a todos los que nos acompañaron el día de hoy y por supuesto, a la Presidenta del DIF Municipal, muchísimas gracias. De esta manera, damos por clausurada esta sesión solemne número 7 del Honorable Ayuntamiento 2018-2021, siendo las 13:13 (trece horas con trece minutos). No sin antes agradecer también al club de leones que es impulsor del desfile del día 28 de septiembre que este año no se pudo llevar a cabo y gracias también a los amigos de la cabalgata. Se citará en tiempo y forma para la próxima sesión por la Secretaría del Honorable Ayuntamiento. Firmando al calce los que en ella intervinieron. Doy fe. - - - - -

Presidente Municipal

Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña

Síndicos:

Contadora María Elena Castro Cerrillo

Licenciado José Luis Vega Godínez

Regidores:

Licenciada Cecilia Pöhls Covarrubias

Ingeniero Carlos Alejandro Chávez Valdez

Licenciada Virginia Hernández Marín

Licenciado Armando López Ramírez

Arquitecta Lilia Margarita Rionda Salas

Licenciada Karen Burstein Campos

Licenciado Oscar Edmundo Aguayo Arredondo

Licenciada Magaly Liliana Segoviano Alonso

Licenciado José Luis Camacho Trejo Luna

Licenciada María Esther Garza Moreno

Licenciada Ana Bertha Melo González

Contador Alejandro García Sánchez

**Doctor Héctor Enrique Corona León
Secretario del Honorable Ayuntamiento.**